

Homélie 5C la pêche miraculeuse.... 8 et 9 février 2025....

Nous sommes dans un monde qui vit à 200 à l'heure, les événements, le déroulement des activités des journées ne permettent pas toujours de s'arrêter ou encore de prendre du temps pour donner la parole à ceux qui nous entourent, et surtout de les écouter. Et cela, n'est pas sans effet sur la qualité des relations humaines et sur le vivre ensemble. Et pourtant, dans ce monde d'aujourd'hui, Jésus ressuscité vient encore nous rejoindre, nous appeler au cœur de nos vies, parfois au cœur de nos échecs....

Cet Evangile c'est comme un jeu de piste pour nous faire reconnaître la véritable identité de Jésus. Notons l'évolution dans le récit : On voit d'abord Jésus qui enseigne la foule. Simon l'appelle maître ce qui signifie qu'il s'adresse à quelqu'un de supérieur qui donne un ordre à exécuter ; pour arriver au final à « Seigneur » qui est dans l'Evangile le mot que l'évangéliste St Luc met dans la bouche de Pierre pour parler du Ressuscité de Pâques.

Ce chemin vers la reconnaissance du christ que fait Simon va passer par deux étapes de confiance : d'abord faire confiance à ce Jésus qui monte dans sa barque pour mieux enseigner la foule.

Ensuite confiance à ce maître en dépit de tous les échecs de la nuit : « *Sur ta Parole, je vais jeter les filets !* » et quelle pêche ?

Jésus rejoint ces Hommes dans le quotidien de leur vie, dans leur travail. Ça peut nous parler Si nous osons croire que cet Evangile s'adresse à nous aujourd'hui qui pouvons faire l'expérience des nuits pénibles et des journées qui commencent mal. Et que c'est dans ces moments-là qu'un service nous est demandé « *un peu plus* » : rends visite à ton voisin qui est seul, malade ou dans la peine. Va voir ton ami, qui est pénible, et qui va mal, il a besoin d'écoute, de confiance, d'encouragement. car Jésus sur les chemins de Palestine, est allé à la rencontre des malades, de ceux qui souffrent ; et il a combattu avec eux le mal dont ils étaient atteints. Il est allé à la rencontre des pauvres, de ceux qu'on rejetait pour leur redonner leur dignité. Il a aussi connu la souffrance et la mort, et sur la croix, il nous a ouvert un chemin d'espérance et de vie. Avec lui, nous croyons que nous pouvons les traverser. Avons-nous foi en la Parole de Jésus ? pour dire comme Pierre « **Sur ta Parole, je vais jeter les filets** » Une parole qui appelle, qui fait confiance, qui libère

C'est d'ailleurs sur une parole de la lecture d'Isaïe : « *qui enverrais je ?* » qui a été choisie comme thème de ce dimanche qui est la journée mondiale du malade. Ce dimanche revient chaque année pour nous rappeler que l'accompagnement des personnes souffrantes et la préservation du don de la santé sont des priorités évangéliques.

Sur notre paroisse, les hospitaliers de Lourdes et les paroissiens qui les visitent ont ce souci. Cette journée nous invite comme dans les lectures pour les trois témoins de la Foi qui sont Isaïe, Paul et Simon Pierre à reconnaître que notre fragilité est le terreau qui permet à Dieu de se révéler car c'est bien l'humilité de Pierre qui tombe aux genoux de Jésus et c'est au cœur de sa prise de conscience de pauvre pécheur, limité et faible de foi et qu'il reconnaît en ce maître le Ressuscité.

« **Avance en eau profonde, sois sans crainte** » nous dit Jésus.

C'est ce que font ces enfants : Marcelline, Honoré et Jeanne qui (vivent parmi nous ce soir) (qui ont vécu hier dans la) dans cette célébration la deuxième étape de leur cheminement vers le baptême. Ils témoignent pour nous de l'appel du Christ dans leur vie à le suivre et en faire un véritable compagnon de vie.

Ils nous invitent à nous questionner :

Quand est-ce que, dans ma vie, je reconnais aujourd'hui le Ressuscité ?

En effet aujourd'hui encore, le Seigneur nous invite à avancer au large, et à jeter les filets, c'est-à-dire d'avancer avec Jésus, dans la barque de l'Eglise ...La pêche inattendue, c'est lui qui s'en charge. Le principal travail, c'est lui qui le fait dans le cœur de ceux et celles que nous rencontrons, que nous accompagnons.

Avancer au large avec Jésus, c'est vivre sa Foi au quotidien, la nourrir de la Parole et des sacrements, participer à un groupe de prière, de mouvement. Pour le prochain carême dans le cadre de l'année jubilaire nous allons être invités à nous retrouver en petites équipes de fraternité pour partager nos espérances.

Jésus nous appelle encore aujourd'hui à servir nos frères et sœurs, à témoigner de l'Évangile dans ce monde en pleine mutation. Donne nous d'avancer au large avec confiance, accorde-nous de toujours prendre force dans ta Parole, alors à notre grand étonnement peut être nous deviendrons **pêcheurs d'homme**.

Thierry REYNAUD